



**SOMMAIRE.**—*Apperçu historique sur l'Industrie humaine, (continuation)*—*L'Ours.*—*La grange.*—*Pensées.*—*Ne pleure plus.*—*La Théologie.*—*Industrie et Commerce de la Russie.*—*Anecdotes.*

APPERÇU HISTORIQUE SUR L'INDUSTRIE HUMAINE.

*Quatrième époque, depuis l'ère vulgaire jusques au 16<sup>e</sup> siècle.*

De pieux cénobites, dispensés par leur état du service militaire, défrichèrent des terrains incultes, recueillirent quelques anciens manuscrits de la Grèce et de Rome, tristes restes échappés à la fureur des Goths et des Vandales, et nous mirent à portée par-là de reconnaître à la piste les traces de quelques inventions et découvertes anciennes presque perdues par le genre humain ; mais l'Europe ravagée, bouleversée, resta sauvage et livrée tout à tout au despotisme, et à l'anarchie jusqu'au 16<sup>e</sup> siècle. Aussi existe-t-il une lacune de près de 10 siècles dans l'histoire de l'industrie. Dans ce long espace de temps, les peuples plongés dans une espèce d'abrutissement, alternativement vainqueurs ou vaincus, ne connaissaient que l'empire de la force ou le joug de la servitude. L'espèce humaine, pour ainsi dire dégradée de son ancienne splendeur, végétait malheureusement sans arts, sans industrie, sans émulation.—Cependant au milieu des ténèbres de l'ignorance, on voyait de temps à autre briller quelques traits de lumière. Le temple de Sainte-Sophie à Constantinople, prouve qu'il existait encore alors un certain goût pour l'architecture.—Chrysès par des digues, mit la ville de Dara, en Perse, à l'abri des flux et reflux de l'Eurippe.—Galien fut, après Hippocrate, l'auteur le plus célèbre parmi les médecins.—Le système de Claude Ptolémée, quoiqu'abandonné aujourd'hui, était pour le temps où il vivait, un effort de l'esprit humain, et fait époque dans l'histoire de l'astronomie.—Plotin, natif de l'Egypte, vint à Rome donner des leçons de philosophie, et se signala par son érudition.—Diophante inventa l'algèbre.—Proclus, mathématicien, incendia, comme un autre Archimède, par le moyen de miroirs ardents, les vaisseaux de Vitalien, qui faisait le siège de Constantinople.—Calinique, ingénieur d'Héliopolis, en Syrie, fut l'inventeur du feu grégeois; invention perdue depuis, mais, pour le malheur de l'humanité, remplacée par l'usage de la poudre à canon.—Au milieu des guerres civiles et étrangères, on vit s'élever tant en France qu'en divers lieux de la chrétienté, une multitude d'églises d'architecture gothique, dont quelques-unes, par leur élégante élévation, font encore l'admiration des connaisseurs.—Le moine